
le bébé 

un bébé 

les bébés 

des bébés 

Le nombre du nom 
Quand on parle d’une chose ou d’un objet unique, seul  c’est le singulier. 
 

Quand il y a plusieurs choses, plusieurs personnes on parle du pluriel. 
 
Au pluriel on doit mettre un S ou un X aux noms. 

Singulier= seul Pluriel= plusieurs 

Quand me�re un S et quand me�re un X  ? 

La plupart des noms courants  
prennent un S au pluriel: 
 
Exemples: 

Les mots qui prennent un X sont ceux 
qui finissent par: 
 
• EAU   
 
 
• AU   
 
 
• OU  
 



Les noms qui prennent un x 
Les mots en EAU   7 mots en OU Les mots en EU 

 des 
bateaux 

 des  
hiboux 

 des 
cheveux 

 des 
marteaux 

 des  
genoux 

 des jeux 

 des  
drapeaux 

 des  
cailloux 

 des yeux 

 des  
radeaux 

 des  
bijoux 

 dangereux 

 des 
tableaux 

 des 
joujoux 

 

 des  
râteaux 

 des choux   

 des  
gâteaux 

 des poux 

 des  
chapeaux 

   

 des  
jumeaux 

   des  
chevaux 

 des  
chameaux 

   des 
bocaux 

 des  
cadeaux 

   des travaux 

 des  
manteaux 

   des journaux 

Les mots en AU au pluriel 

des tuyaux 



Transformer des noms singuliers en noms pluriels 

 

une abeille  

un bonbon  

la bougie 

un cadeau 

la carotte 
Transformer des noms pluriels en noms singuliers 

des champignons 

les billes 

des allumettes 

des chaussettes 

des chaussures 


